



152^{ième} session du Conseil exécutif de l'OMS 30 janvier au 7 février 2023

Déclaration écrite de la délégation suisse

Point 20.2.: Projet de budget programme 2024-2025

- Nous remercions le Secrétariat pour la nouvelle structure de présentation du Programme Budget et une élaboration du document plus participative et transparente.
- L'effort de priorisation en partant des besoins des pays et de la valeur ajoutée que l'OMS peut y faire est à saluer. Il est nécessaire désormais de garantir que ces priorités soient bel et bien financées.
- Il est réjouissant de voir que l'alignement par rapport à des documents communs de planification des UN dans les pays est l'un des critères de priorisation. Nous souhaiterions voir dans le document la part du Programme Budget qui est alignée dans les bureaux pays à la planification commune UN au niveau pays.
- Comme souligné par d'autres Etats Membres, il sera nécessaire de compléter le document avec les activités principales et prioritaires de l'OMS dans les 3 priorités stratégiques (triple billion). Ceci permettra de mieux comprendre la formulation du budget.
- L'action concrète de l'OMS dans la priorité 2 reste très vague, que ce soit au niveau pays, régional et global. Ceci alors que l'OMS veut se positionner comme un acteur central de l'agenda de Prévention et Riposte aux Pandémies. Des précisions quant à la complémentarité avec les autres acteurs engagés dans cet agenda serait aussi souhaitée.
- Nous souhaiterions davantage de précisions quant aux synergies entre le programme spécial sur les urgences et l'outcome 2.3. Quelles sont aussi les possibilités de perméabilité des fonds entre les deux segments ?
- Finalement, il semble que pour le financement du prochain Programme Budget, les projections indiquent un niveau de CVC et fonds thématique plus bas, alors que les contributions liées sont à la hausse. Comment expliquer cette tendance outre le fait que certaines CVC ne sont pas encore à ce stade renouvelées ?